

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEPTIEMBRE
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y espaldas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXII.—Núm. 11023

Valencia Lunes 20 de Diciembre de 1909

Oficinas: Milana, 7 y 9

Champagne Mercedes

Lalanne & C.^a

Se vende en todos los establecimientos de primer orden.

Cartas de Melilla

De nuestro Director XXXIV DESDE TASUDA

Al fin he realizado mis deseos, há tiempo manifestados, de visitar esta posición inexplorada y las ruinas romanas, base de la grandiosidad de esta abrupta montaña, unida a una de las estribaciones más escarpadas del Guargu por la parte de Yebel-Sidi-Amer-el-Hach. Por primera vez la ha pisado un cristiano vestido a la europea; si él no lo hizo con anterioridad fué de musulmán, fingiéndose musulmán y vistiendo la turbante española no han llegado hasta aquí, pero si su influencia; al infundir de sus conocimientos de uno de los dos torneos romanos que aun no han destruido los siglos. Gran parte del terreno recorrido para llegar a las ruinas lo pisé ayer con el batallón de Talavera, pero los cinco kilómetros, aproximadamente, que en ascension constante he adelantado en el día de hoy, pasando por desconocidas sendas y escalando breñas de difícil acceso para las tropas, me han permitido capacitarme de la importancia estratégica de Tasuda y de la imposibilidad de desalojar al enemigo de ella, por raducido y débil que sea, si él está dispuesto a defenderla.

El objetivo de ayer de divisar a Hidun hemos logrado hoy. Por medio de una bandera blanca, con una esfera negra en el centro, hemos hecho señales a los camuflados de monte Atlátén y de Hidun, de los que veníamos, aunque algo velados por las brumas de la lejanía, especialmente el último, separado por distancia de unos 20 kilómetros.

La expedición la formábamos el chef de guerra, tres moros armados y yo; total cinco. Se quiere prueba más evidente de que el Rif está pacificado por completo? Hay que tener presente, para que el juicio se forme sea más exacto, que Tasuda es el arca santa de la meshalla rebelde y se atalaya para estar al tanto de los movimientos militares.

La serena calma de los valles y montes que antes fueron teatro de bélicos ardores; la seguridad de que sus frutos serán respetados y que la paz reinará en los espacios ha de influir en estas gentes, prematuramente envejecidas, que determinan la suerte de las kabilas, para que la civilización penetre en ellas, y el día en que esto suceda, que tardará una generación o dos, las cosas llevarán el camino que deben seguir, las veces inmensas y las planicies de legumbres y leguas que desde aquí ejemplo cambiarán su tonalidad sombría y gris en su mayoría, por la roja de las tierras de labor en época de preparación y por lo verde de las hortaliñas de los frutales cuando el hilo de plata de la serpiente que por los valles y por las laderas se aprovecha en riegos y no descomponen vírgenes en el mar los nacimientos de aguas.

Distintos equivocados los que suponían que el Rif no era susceptible de sometimiento, y que sería una ruina para España el acometer la empresa de su reentrada en un sentido político y en el económico. Aparte de su riqueza minera, que es verdaderamente asombrosa, la tierra de campos es de condiciones inmejorables para extensivas. Estoy seguro de que una vez se vende guano en España que provee de la sustancia nutritiva y fertilizante que poseen tierras por las cuales he pasado en mis excursiones; de modo que es extremadamente fácil el lograr en pocos años que las propiedades produzcan mayor rendimiento en grado superlativo.

Las ruinas de Tasuda no producen a la vista de que las contempla las impresiones consistentes que otras muchas de su época. Consisten en muros, restos de casas de esta población que no debió ser muy grande en la era de su florecimiento, en un trozo de muralla que une los bastiones de los torneos de tosea mampostería y en vestigios de lo que fué el recinto amurallado.

Me manifiesta el chef que debemos regresar a Atlátén, pues el caud de la región que he ofrecido avistarse con él en este punto, no comparece; por esta causa hoy término a esta crónica en forma de relato.

F. PERIS MENCHETA.
Ruinas de Tasuda 11 diciembre 1909.

Homenaje al Dr. Gimeno

La sesión del sábado

Momentos después de entrar en máquina para la última edición del sábado, se reanuda en los señores concejales en sesión extraordinaria, en honor del Dr. Gimeno, la presidencia del Alcalde.

Asistió numeroso público, tanto, que paños y corredores hallábanse atestados de gente, que no logró un sitio en la tribuna.

católica y carlista, ausentes del Consistorio, le habían escrito rogándole hiciera constar su adhesión al homenaje.

El Sr. Gimeno hizo uso de la palabra, saludando al Ayuntamiento en términos cariñosos; expresó la emoción que le embargaba por el acto que celebraba en su honor su patria querida; dedicó grandes elogios a D. Teodoro Llorente y al Sr. Navarro Reverter, y terminó con un entusiasta y sincero canto de amor a la patria, ofreciendo su apoyo al proyecto de ferrocarril directo a Madrid, y elogiando cual se merece la notable Exposición valenciana.

Las últimas palabras del ilustre exministro fueron un viva Valencia y un viva España, que fueron contestados con entusiasmo. Concejales y público tributaron al Sr. Gimeno una delicada ovación.

Terminado el acto, el Sr. Gimeno abandonó el Consistorio con el mismo ceremonial con que hizo su entrada.

Adhesiones
El sábado se recibieron las siguientes adhesiones al Sr. Gimeno:

Escuela Superior de Comercio, Colegio del Arte Mayor de la Sada, Comité provincial de Sabalegados de Sanidad, Médicos titulares, Cuerpo médico forense, Escuelas Pías y Normal de Maestros.

El nuevo edificio de las Facultades de Medicina y Ciencias
A las diez y media de la mañana de ayer se verificó de una manera solemne el acto de colocar la primera piedra del hermoso edificio, en el que tendrán amplia y adecuada instalación las Facultades de Medicina y Ciencias.

A las diez y media congregáronse en el salón de sesiones de la Diputación provincial representantes de las corporaciones y centros, y distinguidas personalidades; todos ellos fueron recibidos por el vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Albeola.

El Dr. D. Amalio Gimeno llegó en compañía del señor marqués de Salvatierra. La comitiva retrasó algún tanto su marcha por esperar al señor director general de Agricultura que llegaba en el correo. Cuando se supo que el tren traía considerable retraso y que era inútil la espera, marcharon las comisiones ocupando carruajes. En las corporaciones provincial y municipal, que iban precedidas de sus respectivos maceros, figuraban los diputados y concejales aquéllas y muchos de los electos.

Entre los que asistieron figuraban los siguientes:
Capitán general Sr. Jiménez Castellanos; por la Academia de Medicina, el doctor D. Faustino Barberá; por el Centro Regio-nalista, los Sres. Pascual y Durán; por las Escuelas Pías, el prefecto P. Alcántara y el P. Javier Catalá, con los colegiales D. Ignacio Salvá y D. Alfonso Rojón; por *Lo Rat Penat*, el presidente D. Leopoldo Trénor y el secretario Sr. Giner de San Antonio; por el Conservatorio de Música, los Sres. B. Irujo, Martínez (D. Ramón) y Amorós; por el Ateneo Científico, los señores G. Gastaviva y Garnelo; por la Escuela Superior de Industrias, el director Sr. Alapont y los catedráticos Sres. Castell, Cort y Reig; por el Colegio de Farmacéuticos, los Sres. Quesada, Giner y Aliño; por la Cámara de Comercio, los Sres. Ramírez Magenti y Talavera; el inspector provincial de Sanidad Dr. Torres Babi.

Por los claustros de la Universidad e Instituto, el Rector Dr. Machi y el director Sr. Allaga, respectivamente, y los catedráticos Sres. Casanova (D. P. y D. A.), Candela, Gómez (D. Constantino), Gari, Bartrina, Mollá, López (D. José María), La Cruz, Paig Bronat, Orts, Gómez Ferrer, Pastor, Reig Pastor, Paset, Amat, Codoñer y Gadea Orozco; por el Círculo Conservador, el Sr. García Mastales; por la Institución para la Enseñanza de la Mujer, el señor Bosca; el senador por la Universidad Sr. Herrero y el exdiputado D. Valentín Gayarre; por las Escuelas de Artesanos, los Sres. Peris Grifena, García Zamora y Romero; en representación del comandante de Marina, el teniente de navío de primera clase Sr. Zurriaga.

Por el Círculo Liberal, el presidente señor García Albán; el Dr. Sanchis Bergón, de la comisión organizadora del homenaje; por el Comité de la Exposición, el presidente accidental D. Juan Izquierdo y el secretario D. José Ribera; por la Academia de Bellas Artes de San Carlos, el exsenador D. Eduardo Berenguer y D. Antonio Martorell; por el Círculo de Bellas Artes, D. Ricardo Camí Ier; por el Instituto Médico, el Dr. D. Enrique López Sánchez; el Gobernador civil Sr. Baamonde, que asistía en representación del ministro de Instrucción pública; los catedráticos Sres. Salom y Antequera y Michelena y el de la Escuela de Comercio Sr. San Emeterio, y otros.

resultó en extremo solemne. El público prorumpió en atronadores vivas y aplausos, y los clarines y tímpanos lanzaron al aire las notas de la Marcha de la Ciudad.

A continuación el arquitecto del Ayuntamiento D. Rafael Alfaro hizo entrega a los Sres. Gimeno, Arzobispo, Capitán general, Gobernador civil, Alcalde y Rector de la Universidad de una artística paleta con comento, que las referidas autoridades dejaron caer sobre el bloque que servía de envase a la esja, y acto seguido el propio arquitecto, auxiliado por los sobrestantes Sres. Montañés y Cortallas, colocaron sobre el citado bloque la primera piedra.

El Alcalde pronunció un breve discurso de gracias; el Sr. Albiñana habló en elogio del Dr. Gimeno, y éste pronunció un brillante discurso, recordando que hace tres años vino a Valencia para asistir a un acto semejante, con motivo de la construcción de la Estación nueva. «Hoy—dijo,—tengo igual fortuna. Entonces vine a colocar la primera piedra para un palacio de la Industria y del Comercio, y hoy para el templo de la Ciencia.

Nuestro agradecimiento merece la Diputación y el Ayuntamiento, que tan brillantemente han trabajado para convertir en realidad aquel proyecto. Gracias merece también el señor Capitán general, representante dignísimo de aquel ejército que tan heroicamente lucha en el Rif, pues siempre se asocia a todo lo que signifique progreso y laborar en pro del engrandecimiento de la patria.

Hizo público su afecto al general López Domínguez, y con frases muy cariñosas elogió al Arzobispo Dr. Guisasaola, dedicando palabras laudatorias a la Iglesia, que siempre ha trabajado por la Ciencia.

Dirigiéndose a los doctores del Claustro universitario, dijoles: «Aquí tendremos una Facultad, donde podrán repetirse los nombres de los ilustres valencianos que honran la Medicina y la Ciencia. Lo que deseo es que éste sea un centro de investigación científica, honra de España, y como así ha de ser, os doy la enhorabuena a todos.»

Las últimas palabras de nuestro distinguido paisano fueron acogidas por una estruendosa salva de aplausos.

Con esto se dió por terminado el acto, que dejó a todos gratamente impresionados.

En el Paraninfo de la Universidad

Ayer tarde, y poco después de la hora fijada, verificóse en el Paraninfo de la Universidad el acto organizado por el claustro de catedráticos en homenaje del ilustre Dr. D. Amalio Gimeno, como antiguo compañero y exsenador por el citado centro docente.

El acto resultó hermoso; congregáronse en el local de la Universidad las autoridades de todas las corporaciones, representantes de los centros científicos y literarios; los catedráticos con sus severas moquetas y muchas y bellas señoras y señoritas. Asistió también el Dr. Moliner visitando de frac.

La Banda Municipal amenizó el acto. Presidió la sesión el Rector Dr. Machi, tomando asiento a su derecha el Dr. Gimeno y a su izquierda el Alcalde. En sillones de honor sentáronse el Capitán general y el Gobernador civil.

Comenzó la sesión leyendo el secretario el acta en la que constan los acuerdos del claustro de catedráticos referentes al homenaje, y la larga lista de adhesiones al mismo.

Seguidamente procedióse al solemne acto de descubrir el retrato del Sr. Gimeno, destinado a figurar en la galería de hombres ilustres de la casa. Organizáronse para este fin una pequeña comitiva formada por los catedráticos Sr. Burmejo y Omos y el secretario Sr. Martínez. A los sonos de la Marcha de la Ciudad, ejecutada por los tímpanos y clarines, se descubrió el tapiz que tapaba el retrato, obra del Sr. Cebrían Mezuquita, que honra a su autor. La ovación en aquel momento fué delirante.

Cuando ésta terminó, el alumno de quinto curso de Medicina, que ha obtenido en todas las asignaturas la nota de sobresaliente y matrícula de honor, y que ejerce el cargo de presidente de la Academia Médico Escolar, D. Nicasio Baillloch, y el ilustrado profesor de instrucción primaria Sr. García Collado, el primero en nombre de los estudiantes y el segundo por la Asociación del Magisterio, leyeron expresivos discursos dedicados al Dr. Gimeno.

El Dr. Paset leyó una notable biografía del Dr. Gimeno, abarcando toda su vida como médico, como catedrático y como hombre de ciencia. Fué aplaudido muy merecidamente.

El Gobernador civil Sr. Baamonde pronunció breves frases para adherirse al homenaje en nombre del Gobierno.

El Sr. Gimeno se levantó, siendo saludado con una salva de aplausos. Pronunció un discurso notabilísimo, bello de forma y fondo, y de difícil sintetización. Cambió impresión profunda, entusiasmo delirante. Con terneros acostumbrado el ilustre valenciano al dominio del lenguaje, ayer fué uno de los mejores momentos de su vida de orador, y es que sobre todas sus cualidades eminentes descollaba una, la única quizá que sirve para llegar al alma de los oyentes: la sinceridad.

La ovación que se hizo al ilustre hombre público al terminar su discurso, fué entusiástica, de las que forman épocas.

La comitiva, con los mismos honores que a la entrada en el Paraninfo, se trasladó al salón del Rectorado, donde se disolvió. **El banquete**
En el palacio municipal de la Exposición se celebró anoche, a las nueve, el banquete organizado por la Diputación y el Ayuntamiento en honor del Dr. D. Amalio Gimeno. Sentáronse a la mesa 150 comensales, entre los que figuraban casi todos los concejales y diputados provinciales, los presidentes y secretarios de ambas Corporaciones, los señores Director general de Agricultura D. Carlos Groizard, general Gobernador militar Sr. Ximénez Sandoval, presidente de la Audiencia territorial Sr. Rodríguez de Celis, Gobernador civil Sr. Baamonde, los decanos de las Facultades de Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras; secretario de la Universidad; senadores D. Federico Dupuy de Lome y D. José Herrero; D. Eduardo Berenguer; ex-diputado a Cortes Sr. Gayarre; diputados a Cortes D. Rodrigo Soriano y don Julio Cervera; los Sres. Izquierdo, Monleón y Ribera, por el Comité de la Exposición; la mayoría de los concejales electos; señor marqués de Salvatierra; Dr. Sanchis Bergón, los cronistas de la ciudad y de la provincia y el fiscal de S. M.

En representación del Cabildo catedral asistió el canónigo Sr. Sanchis Sivera; por la Escuela de Artes e Industrias, el director Sr. Alapont; por la Superior de Comercio, el catedrático Sr. San Emeterio; el inspector provincial de Sanidad Dr. Torres Babi; el Dr. D. Vicente Gimeno, hijo de D. Amalio, y otras distinguidas personalidades.

El Dr. Gimeno ostentaba la banda, y cruz de oficial de la Legión de Honor y la medalla de catedrático.

Ocupó la presidencia de la mesa el señor Gimeno, a cuyos lados sentáronse los señores D. Teodoro Llorente y Olivares, el Alcalde Sr. Pareles, el presidente de la Audiencia territorial Sr. Rodríguez de Celis, el Gobernador civil, el presidente de la Diputación Sr. Albiñana y el Gobernador militar Sr. Ximénez Sandoval.

Sirvió la comida el restaurant «León de Oro», que presentó un menú espléndido, digno de los comensales y de la casa. Amenizó el acto la Banda Municipal, que ejecutó selectas composiciones de su repertorio. El acto resultó brillante. A los profesores de la Banda se les obsequió luego con una cena espléndida en el restaurant de la Exposición.

En la Exposición
El Sr. Gimeno, acompañado por distinguidas personas, ha invertido casi toda la mañana en visitar la Exposición, que aunque ya conocía, deseaba ampliar la impresión que le produjo, examinando con más detenimiento sus instalaciones.

Nuestro ilustre paisano ha dedicado frases de sincera admiración a nuestro grandioso Certamen.

Lo «Rat Penat»

El presidente de esta Sociedad de amantes de las glorias de Valencia D. Leopoldo Trénor con el secretario Sr. Giner de San Antonio, fueron ayer al domicilio del doctor Candela, donde se alojó D. Amalio Gimeno, e hicieron entrega a éste del título de socio de mérito de la referida Sociedad valencianista, distinción que el ilustre exministro agradeció en lo que vale.

Noticias militares

Ayer a las once regresaron, procedentes de Barcelona, dos escuadrones del regimiento de caballería de Alcántara.

En los andenes de la estación vimos al Capitán general Sr. Jiménez Castellanos, a los generales Sres. Manrique de Lara y García Menacho, el coronel del regimiento de caballería de Sesma Sr. Blanco y a los jefes y oficiales de los expresados regimientos que había en Valencia. Además había numerosísimo público.

Se componía el tren de 18 vagones para el ganado, cuatro coches de tercera, uno de segunda y uno de primera.

Al frente de la fuerza venía el coronel Sr. Font de Mora, los capitanes Sres. Lajarra y Gómez Zaragoza, y los tenientes señores Páez, Páez, García, Navarro y Riego, y el capellán D. Víctor Pérez.

En Barcelona tuvieron los expedicionarios una cariñosísima despedida, manifestando el Capitán general Sr. Weyler al coronel del cuerpo Sr. Font de Mora el sentimiento que tenía de desprenderse de tan disciplinado regimiento.

El desembarque del ganado y equipo se hizo en los muelles de la antigua estación de Cuenca, marchando después por la calle de Colón al cuartel.

Hoy ha llegado a la misma hora y en tren de análoga composición al de ayer, el resto del regimiento, que ha sido recibido en la estación por el general de división Sr. Manrique de Lara, en representación del Capitán general, y los coroneles y jefes y oficiales de los regimientos de Sesma y Alcántara.

Al frente de la expedición ha venido el capitán D. Manuel Cervera.

El desembarque se ha hecho en la misma forma que se efectuó ayer.

En Barcelona sólo han quedado del regimiento de Alcántara el comandante don Pedro Gutiérrez Pérez y el capitán D. Angel García Gomis, que han de actuar de fiscales en algunos Consejos de guerra.

Esta mañana ha ejecutado ejercicios de tiro al blanco en el campamento de Paterna el 8.º regimiento montado de artillería.

Han asistido el Capitán general y el comandante general de artillería Sr. García Menacho. Se han hecho muy buenos blancos, por lo que han sido muy felicitados las fuerzas por la primera autoridad militar, que ha quedado complacidísima, regresando a Valencia a la una de la tarde.

—Ha quedado en situación de excedente en esta región el comandante de artillería D. Ismael Pérez Vidal.

—El comisario de Guerra de segunda clase D. Antonio Qules ha sido destinado a la intervención de la comandancia de ingenieros de Valencia.

—Se ha concedido la cruz de tercera clase de la orden de Beneficencia al soldado del regimiento de Mallorca Jesús Estéban Pérez, que el 27 de setiembre último libró de una muerte cierta a una niña, que hubiera perecido ahogada en una acequia próxima a la Cárcel Modelo.

—Por la superioridad ha sido aprobado el proyecto de modificación de las obras de reforma del cuartel de caballería de San Juan de la Ribera.

—Ha quedado suspendida la admisión de voluntarios para la guerra y los que ingresaran serán licenciados, siendo los viajes por cuenta del Estado y percibiendo además un auxilio de 25 pesetas.

—Los sargentos que hayan demostrado su suficiencia para el ascenso, lo harán por riguroso turno de antigüedad sin otro examen, cuando haya vacante.

—Se ha concedido el retiro para Alcoy al capitán de la Guardia civil D. Bartolomé de Haro Martínez.

—Por el Gobierno militar se interesa la presentación del médico mayor retirado D. Enrique Artiga, para enterarle de un asunto que le incumba.

Información municipal

Subasta
El Sr. Veres ha sido designado por la Alcaldía para presidir la subasta de construcción del adquinado de la calle del Corset, y el Sr. Roig para que intervenga en la misma.

Comisión
Una comisión de vecinos del poblado de Benimámet ha visitado al Alcalde rogándole interceda con el señor Gobernador para que se envíen algunas parejas de la

benemérita a fin de acabar con los robos de aves y otros análogos que continuamente se están realizando.

El Alcalde ha prometido atender su petición.

El empréstito
Los tenedores de obligaciones municipales del empréstito de quince millones de pesetas y obligaciones del Ensanche se servirán presentar todos los días laborales, de once a una de la mañana, en la Depositaria municipal, los cupones correspondientes al vencimiento de 31 del actual y vencimiento de 1.º de enero próximo, respectivamente, para hacer efectivo en su día el importe de los mismos.

Denuncia
Acera de una denuncia formulada por un diario matutino sobre ciertas deficiencias en el cobro de arbitrios por la Guardia municipal, el Sr. Paredes nos ha manifestado que nada podía hacer en estas cuestiones si no se le denuncian hechos concretos.

La sesión de esta tarde
Bajo la presidencia del señor Alcalde se ha abierto la sesión a las 4'45.

Se pone a discusión el dictamen primero, proponiendo se gratifique a un mozo del Matadero, y se acuerda pase a la comisión de Aguas.

Sin discusión se aprueban varios dictámenes, de los que sólo ofrece algún interés los siguientes:

Plan de distribución del alumbrado eléctrico; prohibir el tránsito, en una dirección, de carruajes por la calle de la Tapinería; concesión de licencias para obras; expropiación de la casa núm. 24 de la calle de Ripalda; que se abra un concurso para instalar soportes anunciadores en la vía pública.

Nombrar a D. José Roca sobrestante de edificios del común; y a D. Estanislao Villanova y D. Vicente Soler, auxiliares administrativos de Policía urbana; adjudicar a D. Antonio Albors el adquinado de la calle del Palau; pliego de condiciones para el adquinado de las calles contiguas al Mercado del Grao, y que se adquieran cuatro sifones de un nuevo sistema para su ensayo.

A las 5-15 continuaba la sesión.

Exposición Valenciana

Concurso de frutas y legumbres

Premios

Ayer se reunió el jurado nombrado para conceder los premios que han merecido los expositores presentados al Concurso de frutas y legumbres en el Pabellón central de Agricultura, y después de detenido examen de los productos expuestos acordó por unanimidad la calificación siguiente:

Gran premio de honor: D. José Rausell, de Gandía, frutas y legumbres; D. Francisco Romero, de Picasent, frutas y legumbres.

Medallas de oro: D. Roberto Rico, de Ollería, melones de secano; D. Enrique Alberola, de Cnatretonda, melones; D. José Benavente, de Cnatretonda, melones; D. Juan Penades, de Oatretende, melones; D. José Doménech, de Onàrta, pasa leija; Sindicato Agrícola de San Sebastián, de Gata, pasa sol; D. Francisco Laurens, de Cart de Poblet, frutas y legumbres.

Medallas de plata: D. Salvador Mallot, de Vergel, pasa leija; D. Juan Bartrina Llopis, de Cullera, naranja mandarín; D. Miguel Angel Ribera, de Cullera, naranjas mandarinas; D. Bernardo García Mustieles, de Alberique, frutas y legumbres; D. Román Lacuesta, de Jalanc, manzanas; D. Pedro Navarro, de Ademuz, manzanas; D. José Bañuls, de Gandía, judías.

Menciones honoríficas: D. Vicente García, de Quesa, algarrobas; D. Vicente Tardela, de Barçheta, algarrobas; D. Luis Licer, de Chiva, cidra.

Mención de cooperación: D. Lorenzo Ruiz, de Vera (Almería), naranjas grano de oro.

Del jurado formaban parte los señores siguientes:
Presidente, D. José Martí; vocales: D. Blas Morant, D. Ferrnand Torij, D. José María Alburquerque, y secretario D. Luis Moreno, que fueron auxiliados muy eficazmente por el presidente de esta comisión, D. Carlos Carbonell, y por el secretario D. Juan Sánchez de León.

Concurso suspendido
A consecuencia de tenerse que ausentar el director general de Agricultura, a quien tienen que acompañar algunos miembros del jurado de pulverizadores, se suspende este Concurso hasta nuevo aviso.

Regreso del Sr. Trénor
Mañana en el tren-correo regresa de Madrid el señor marqués de Turia, que celebra mañana el día desusanto.

Noticias locales

Persiste la depresión atmosférica que ha hecho marcar esta tarde al barómetro 752 mm., si bien la escasa humedad, que solo ha sido de 74°, ha impedido sin duda la lluvia. El horizonte está cubierto y la temperatura media es de 12 a 14°, dominando ligera brisa del Oeste.

La comisión de estudiantes, gestora de la creación de Sanatorios militares, recibió ayer el siguiente telegrama del general en jefe del Ejército de operaciones en Marruecos:

«Valencia.—Melilla.—Este Ejército envía cariñoso saludo a esa comisión escolar de tan humanitarios fines y a estudiantes valencianos, agradeciendo profundamente ofrecimiento corona, como digno galardón de nuestra gloriosa enseñanza.—Marruecos.»

La expresada comisión dirigió a Madrid este despacho.
«General gobernador.—Habiendo ofrecido estudiantes valencianos, en nombre comisión escolar Sanatorios militares, artística corona digna de su alto destino a la primera gloriosa bandera Ejército Africano que entre en Madrid, rogamos vuestre digno señalamiento punto carrera entrega solemne, telegrafándonos fecha llegada tropas con la mayor anticipación posible.»

Al anterior telegrama contestó inmediatamente al general Basarán que los escuadrones de lanceros de la Reina, procedentes de Melilla, llegarán a la corte en tres trenes: los dos primeros hoy a las nueve y a las doce de la noche, y el

tercero a las dos de la madrugada de mañana.

El presidente de la comisión escolar ha dirigido hoy a sus compañeros de Madrid y al general gobernador los siguientes telegramas:

«Jixomo, señor general gobernador, Madrid.—Damos V. E. las más expresivas gracias por la cariñosa y honorífica diligencia con que se ha dignado contestarnos. Últimos detalles confección corona nos obligan aplazar viaje miércoles. Compañeros Madrid darán señor coronel detalles sobre solemnidad, que deseamos darle al honorífico acto.»

«Bosch, Tudescos, 17; principal.—Telegráfamele gobernador militar saldremos miércoles entregar corona cuartel. Correo detalles.»

El personal de Correos de esta provincia obsequió ayer con un banquete íntimo en Miramar al exdirector general del ramo D. Emilio Ortuño, que con los Sres. Aguilera, Barcalá y Boquería ha venido a Valencia a visitar la Exposición. El almuerzo resultó agradabilísimo, evidenciándose en el cariñoso afecto del personal de Correos al que fué su dignísimo jefe y supo condensar en su plan de reformas las aspiraciones del personal y el interés del público.

El Sr. González Solesio, que con tanto acierto y pericia desempeña la administración de Correos en esta capital, pronunció un elocuente discurso, remitiendo los sentimientos del personal a sus órdenes, encomiando la labor del Sr. Ortuño en la Dirección general de Comunicaciones, y haciendo votos por que su sucesor señor Francisco Rodríguez, lleve a cabo las reformas aludidas, que tanto beneficio han de reportar al país, siendo contestado por el Sr. Ortuño, que agradeció en sentidas frases las pruebas de afecto de sus antiguos subordinados y deseando todo género de prosperidades al cuerpo de Correos, del que se consideró un individuo más, y terminó el acto con grandes aplausos y vivas a los Sres. Ortuño y González Solesio.

Buena ocasión. Trajes de inmejorable punto inglés para caballero a cuatro pesetas y media, en la Trastienda de EL CID.

Ayer, como habíamos anunciado, llegó en el tren-correo de Madrid el director general de Agricultura D. Carlos Groizard, que viene a estudiar sobre el terreno la plaga del pol-vog que tanto castiga a los naranjos. El Sr. Groizard, al que acompañaban su hijo y el ingeniero agrónomo señor Areche, fué recibido en la estación por el gobernador civil Sr. Baamonde, el vicepresidente de la Diputación Sr. Albiñana, el vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Alberola, el secretario de la Corporación Sr. Jiménez Valdivieso, el diputado a Cortes por Castellón D. Manuel Irazo, el ingeniero agrónomo Sr. Martí, el jefe de Fomento accidental D. Carlos Carbonell, una comisión de la Liga de Proprietarios y varias distinguidas personas.

Mañana se reunirá la Junta provincial del Censo electoral en el salón de actos de la Diputación. Probablemente en esta sesión se tratará de la sección de Monte-Olivete.

Paraguas, sombrillas, chanelos, guantes, corbatas, abanicos. E. Ortells Gimeno.—Paz, núm. 8.

Presidida por el señor Arzobispo electo ayer en el salón de Obispos del Palacio Arzobispal la distribución de premios a los alumnos de las escuelas de la Asociación de Católicos. El acto resultó brillante. Tanto la Memoria, leída por D. Pascual Lal, como los discursos pronunciados por los señores D. Rafael Tarín y D. José Fabregat, fueron muy aplaudidos. Escogida orquesta ejecutó selectas composiciones.

El Prelado dirigió su autorizada palabra, encomiando el acto y recomendando a los jóvenes escolares la perseverancia en el bien y la aplicación como base del bienestar. El discurso del señor Arzobispo fué muy elogiado.

Bombones de Corifins. BAYER. Excelente calmante de la tos, de gusto agradable de Mentol.

Un telegrama de Madrid dice que el marqués de Mariano ha conferenciado con el ministro Sr. Gasset, comunicándole un proyecto para fomentar el turismo automovilista en España, cuyo itinerario comenzaría en San Sebastián, siguiendo por Vitoria, Burgos, Madrid, Toledo, Córdoba, Sevilla, Málaga, Granada, Murcia, Valencia, Tarragona, Barcelona y Girona, a terminar en la frontera francesa.

El marqués de Mariano dijo que calcula en 6.000 turistas mensuales los que proporcionarían el automovilismo extranjero, y que siendo la permanencia de aquéllos en España de un mes, se obtendría un ingreso diario para el país de 20.000 duros. El ministro prometió estudiar el asunto, pues claro es que para que el proyecto sea realizable sería preciso poner los caminos en muy buenas condiciones.

Ouellos de piel, muñón, Castor, Mongolia y Martha con cabezas y colas, desde 2 pesetas, en la Trastienda de EL CID.

La conducción del cadáver del comerciante D. Vicente Sanjinán a su última morada, realizada a las tres y media de la tarde de ayer, fué una manifestación de duelo que puso de relieve las muchas y merecidas simpatías de que gozaba el finado.

El cortejo fúnebre lo formaban niños del asilo de San Juan de Dios, una comisión del Casino Artesano del Grao con su bandera, el clero parroquial con cruz alzada, el féretro llevado a hombros por amigos íntimos del finado y numerosísimo duelo, presidido por D. Enrique Charleu, D. Manuel Asensi, D. Modesto Scrolla y D. José Vicent.

Descanse en paz el alma del malogrado Sr. Sanjuan Cervera y reciban los que lloran la espresión de nuestro sentido pésame.

Fricción anti-reumática BAYER de Espiroual, cura pronto toda clase de reumatismo.

Los últimos modelos en abrigos para señora, los encontrarán en la Trastienda de EL CID, a precios baratísimos.

El Director general de Agricultura, acompañado de los ingenieros agrónomos y del Sr. Carbonell, ha marchado esta mañana a recorrer el término de Torrente para apreciar la importancia de los daños causados por el pol-vog. Regresará esta noche.

El miércoles marcharán a Aleira, Albeque y Algemés, y el jueves a Játiva, desde cuyo punto se dirigirá a Madrid para dar cuenta al ministro y proponer las medidas que los técnicos propongan.

Tal incremento ha tomado el pol-vog en esta provincia, que el Director general de Agricultura recogió ayer una porción de hojas de magnolia, de las que adornaban la mesa en que se celebró el banquete en honor de D. Amalio Gimeno, atacadas de dicha plaga.

DOLOR DE CABEZA

jaqueca y neurálgia desaparece en cinco minutos con DOLORINA. Un dósis 15 cénts.; caja de diez 1'25 ptas. Pídase en todas las farmacias. Un en adornos novedad para vestidos de señora, cintas liberty, pajaritas, samaritanas, puntillas y bordados.—Venta por piezas a precio del por mayor. Gran colección en boas y demás artículos depreciados.

Hoy se ha reunido la comisión mixta de Reclutamiento, despachando varios expedientes de quintas del último reemplazo y anteriores.

El ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad celebró ayer en la iglesia del Temple la fiesta que anualmente dedica a su Patrona la Inmaculada Concepción. Oció el canónigo Sr. Nogueira, pronunciando un hermoso discurso el lector Sr. Sirvent.

A la festividad asistió numerosa y distinguida concurrencia. Entre los invitados estaban el presidente de la Audiencia territorial Sr. Rodríguez de Celis, fiscal señor Jaráiz, secretario de gobierno señor Mur, provisor y vicario general de este arzobispado Dr. Luis Pérez, decano del Colegio Notarial Sr. Miranda, el del Colegio de Procuradores Sr. Peris, el registrador de la Propiedad de Sagunto Sr. Rocafall, el decano del Colegio de Abogados Sr. Barberá y los individuos de la junta Sres. Boira y Gómez Igual.

LA CASA PAMPLÓ.—Roa, Vidal y Escribá.—Con motivo de finalizar la temporada, anuncia grandes rebajas de precios en todos los artículos de la misma, con el fin de presentar todas las temporadas colecciones completamente nuevas. Al mismo tiempo pone en conocimiento del público que todos los géneros que quedaron procedentes de la liquidación de los Sres. Pampló, se cedrán a precios verdaderamente excepcionales.

No comprar máquinas parlantes sin conocer antes los Gramófonos Cuesta, Salda Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de la Escilla, y Bazar Hernández, calle de la Paz.

La Asociación de Hijas de María del Colegio de MM. Escolapias dedicará a su Patrona la Inmaculada un solemne triduo que comenzará mañana. Los tres días habrá a las ocho misa de Comunión general, y por la tarde a las tres y media ejercicio con sermón a cargo del P. Calasanz Rabaza.

Mañana, después del ejercicio vespertino, será la brillante distribución de banderas que las alumnas recibirán del reverendo P. Manuel Sánchez, propósito general de dicha orden calasanziana.

Hoy han fundado en nuestro puerto, procedentes de Barcelona, los vapores Canalejas, con 229 pasajeros, y Cabo Ortegal, con 2.

Las mayores novedades en joyas son las que se construyen en la Joyería de moda (en piso), de José Martínez, calle San Vicente, 48, entlo.—Precios sin competencia.

«Secuestro de una niña», para hoy, con otros estrenos, en el Cine Moderno.

La mayoría de los trenes han llegado hoy con algún retraso a causa de haber comenzado el envío de los artículos propios de las próximas fiestas, siendo en cantidad fabulosa el número de aves que han sido traídas a Valencia.

También han salido con retraso algunos trenes con motivo de haber marchado en uso de licencia de Pascuas gran número de soldados.

Sólo del regimiento de Guadalajara han salido por diferentes líneas 300 individuos y de Mallorca 100.

AVISO AL PÚBLICO.—Como costumbre de tantos años, la casa de D. Francisco Romero, calle de Pelayo, 7, viene preparando una gran variedad de cajitas de mandarinas, uva y demás frutas exquisitas, con gran lujo y economía, para poder hacer un precioso regalo a la persona que más se aprecie. Visítad estos almacenes y os convencéis.

Presidido por el dean de esta Basílica señor Cirujeda y Ros celebróse ayer, con asistencia de numeroso público, en la Academia de San Fernando una fiesta, de la que guardarán gratos recuerdos cuantos la presenciaron. En ella, después de la lectura de varias composiciones poéticas, fueron distribuidos 20 trajes a los hijos de los reservistas valencianos, entregándose también a los pequeños los juguetes que pendían de un hermoso pino fantásticamente adornado e iluminado. El cuarto de Lapidra amenizó esta fiesta de la caridad. Nuestra felicitación al director del Colegio y a los alumnos que han contribuido a costear los trajes y juguetes.

Mañana a las seis dará una conferencia en La R. A. Penat sobre el tema «Orígenes de Valencia» el joven abogado y distinguido literato D. Santiago Cebrán Ibor.

El acto será público e indudablemente lo interesante del tema y la competencia del disertante harán que se vea muy concurrido.

En el Asilo municipal se están celebrando santosas fiestas religiosas por encargo de la que fué presidenta de las señoritas roperas doña Manuela Simón.

A las misas de Comunión, a la que asistieron las señoras de Santa María Magdalena y las señoras roperas, ha seguido un novenario de rosario, que empezó ayer.

En las próximas Navidades las presas y los niños reclués serán obsequiados con dulces, ranchos extraordinarios y ropas de abrigo.

Muebles curvados.—Fábrica inmejorable. Precios fábrica. Embajador Vich, 4.

El señor delegado de Hacienda ha firmado hoy los libramientos de todos los habilitados, a fin de que mañana cobren la paga de Navidad los empleados de los centros oficiales.

En el frontón Jai-Alai se jugó ayer un partido a esta a beneficio de la Asociación de Caridad.

La concurrencia fué numerosa y el partido interesante.

Se cruzaron numerosas apuestas, ganando los rojos, que fueron ovacionados.

El jueves se verificará otro partido a cossa.

La comisión de Fiestas del Ateneo Mercantil ha acordado rogar encarecidamente a los señores socios que todavía no hayan retirado el correspondiente carnet personal, lo verifiquen desde luego, presentarlo en secretaría y la respectiva fotografía, pues la exhibición de dicho carnet será requisito indispensable para justificar la condición de socio e identificarlo así en la entrada al teatro Principal las noches de baile del próximo Carnaval.

Para vinos de mesa y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

Inmensos surtidos en lanas para vestidos de señora, para realizar a los precios baratos que acostumbra vender la Trastienda de EL CID.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Grandes y extraordinarios surtidos

Especialidad en sedalinas y algodones finos para medias colores y negro indestructible

Ayer fué un día memorable para el vecindario de la pintoresca barriada de Benicalap. Los anhelos de los feligreses, tan eficazmente secundados por las dignas autoridades eclesiásticas, comenzaron ya a verse realizados con la apertura al culto público de la capilla de la Comunión de la nueva iglesia que se construye.

Desde las primeras horas de la mañana el vecindario se vistió de gala.

A las siete y media se organizó lucida comitiva para trasladar procesionalmente la veneranda imagen de Nuestra Señora del Rosario desde el oratorio de la casa-colegio de las Hermanas de la Caridad de aquel poblado a la nueva capilla, figurando en la comitiva muchos fieles y la banda de música de la casa de Beneficencia.

Colocada en su camarín la sagrada imagen, el Dr. D. Félix Bilbao, en representación de nuestro reverendísimo Prelado, dijo la misa de Comunión, después de bendecida la capilla con el ritual de costumbre, dirigiendo a los fieles una sentida plática. Durante la misa cantaron, con gran afinación y gusto, las educandas del Colegio de las Hermanas de la Caridad, escogidas composiciones musicales.

Por la tarde fueron trasladadas las Sagradas Formas desde la antigua iglesia a la capilla, oficiando el señor cura de la parroquia D. Antonio Alapont, auxiliado por el cura y vicario de Barjasot, cura y vicario de Benimámet y vicario del convento de la Zaidía, asociándose al acto el vecindario en masa.

Al entrar bajo palio la Sagrada Eucaristía en la capilla fué disparada una larga traca, cuyos truenos mezclábase con los vivas de los fieles.

A continuación cantóse un solemne trisagio con órgano y numerosas voces, que dirigió el Sr. Redó.

El P. Calasanz Rabaza ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando uno de esos sermones tan llenos de convicción profunda, de bellas imágenes, a que nos tiene acostumbrados el ilustre escolapio.

Terminó la función religiosa con la solemne reserva de S. D. M.

A las solemnes funciones religiosas asistió numeroso público, entre el que figuraban los Sres. Oller Celda, Pérez y Lúcia y otras personas distinguidas, a todas las cuales obsequió con profusión el señor cura párroco D. Antonio Alapont, con dulces y licores.

¡¡ATENCIÓN!! Para niños. Trajecitos vicuña azul y chavot colores, de 6 a 15 pesetas. Trajecitos modelos última creación, de 13 a 20 ptas. Capitas de 6 a 22 pesetas. Markferlanes, de 8 a 15 ptas. Gabancitos, varios surtidos de 10, 12, 15, 20 a 27 ptas. Gabanas para jóvenes, de 12 a 16 años, de 15 a 35 ptas. Acreditada sastrería de Antonio de P. Vich. El Non Plus Ultra, 4, Peris y Valero, 4, (antes Paz), Valencia.

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión mensual:

De 263'50 pesetas a favor de D. Eloimo Adam Tadeo y D. José Alós Pavia, y de 66'25 a D. Mariano Santamaría.

Entre los muchos amigos y admiradores con que cuenta en esta ciudad el doctor D. Angel Pulido, senador del reino y exdirector general de Sanidad, ha surgido el pensamiento de obsequiarle con un banquete en Miramar el miércoles próximo, a la una, aprovechando su brevísima estancia, en unión del Dr. Palido Martín, hijo de tan ilustre médico. Se reciben adhesiones en el Instituto Médico Valenciano (calle del Mar, 55).

Ayer se constituyó, bajo la presidencia del inspector provincial de Sanidad doctor Torres Babi, y actuando de secretarios D. Eufas Cabanes y D. Juan Bort, la mesa electoral para designación de vocales de la Junta de gobierno y patronato del cuerpo de Veterinarios titulares residente en Madrid, y fueron elegidos D. Juan de Castro y Valero, D. Antonio Ortiz de Landarini, D. Filemon Calleja, D. Julio Hidalgo, D. Ildelonso Soto y D. Bonifacio Estrada y Valencia, como vocales propietarios. Suplentes: D. Victoriano Colomo Amariñas, D. Leopoldo Martínez Arias, D. Santos López Garrido, D. Fausto Alonso y don Jesús Vinuesa.

La distinguida señora doña María Luisa Cantero, esposa de nuestro respetable amigo el dignísimo presidente de la Audiencia provincial D. Francisco J. Vasco Vasco, se halla ya muy mejorada de la enfermedad que la ha retenido en cama. Celebramos el alivio y deseamos de todas veras un rápido y completo restablecimiento.

En el tren corto de Castellón han venido esta mañana D. Francisco y D. José Gras, D. Agustín Grima, D. José Estruch, don Antonio Izquierdo y el barítono Sr. Mariner.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica Balaguera-Larra.—Por la noche a las 8'45.—9.ª función Blanca de Modas.—El flechazo.—La ducha.—Entre doctores.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 6'30: Luz en la fábrica y Timo andaluz.—Por la noche a las 9: El castillo de las Águilas.—A las 10'15: Los héroes del Ril.

TEATRO RUZAPA.—Por la noche a las 8.—Beneficio de la primera tiple dramática Concepción Huguet.—El método Górriz.—Acto primero de Marina.—El club de las solteras.—Aria de tiple de La Favorita.—La Viejecita.

TEATRO APOLÓN.—Por la noche a las 9.—La señora Barba Azul.—El Patinillo (estreno)—La buena sombra.

SALÓN ESLAVA.—Pi y Margall, 21.—Día de Modas.—Por la tarde a las 5'45 y por la noche a las 10: (especial) Cine y El filósofo de Cuenca.

SALÓN CINE EL TURI.—Por la tarde a las 5: Cine y Los niños de Tetuan.—A las 6: (especial) Cine, Los secuestradores y La última copia.—Por la noche a las 9: Cine y Ninón.—A las 10: (especial) Cine, Los niños de Tetuan y La casa blanca.

PRECIOS: (especial) Preferencia, 0'50; general, 0'25, y (senalida), 0'40 y 0'20.

SALÓN ROMANA.—San Vicente, 106.—Por la tarde a las 6'30: La curru feca.—A las 8'30: El memoria lista (estreno).—Por la noche a las 9: Toros en Aranjuez.—A las 10: (doble) El memoria lista y La balsa de acita.

A los propietarios

Libretos de cien hojas de recibos (alquileres para el pago de alquileres). De venta en la Administración de este periódico al precio de 200 pesetas.

Todas las misas que se celebrarán mañana 21 de los corrientes, en las parroquias de San Martín y Santo Tomás, de esta ciudad, serán un sufragio del alma de

Don Peregrín Contell y Darder

que falleció el 21 de diciembre de 1902

Su viuda e hijos, suplican a la familia y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.

CERTIFICADOS MEDICOS

Sobre la CEREVISINA-CARBONICA-ARTIGUES
Sr. D. Luis Artigues de Soler, Játiva.—Muy señor mío y apreciable compañero: Mi satisfacción se manifiesta que he empleado su CEREVISINA-CARBONICA, en un antrax de 20 días con un buen resultado, habiendo desaparecido el principio ya iniciado de supuración, no habiendo empleado más que tres partes del frasco, por cuya preparación le doy la más cálida enhorabuena.
Con este motivo tiene el gusto de saludarlo y ponerse a sus ordenes su affmo. compañero S. S. Q. B. S. M., Abdón Martínez.—Rivañeche (Logroño), Mayo 1902.

Nueva creación de la

CASA ROBILLARD JABON EXPOSICION

Clases extras en sencillos y elegantes estuches, de TRES PASTILLAS, Violeta, Trébol, Chipre y Ambar.

Variedad en perfumes como son: Violeta, Vervet, Piel de España, etc.

PTAS. 2,50.

PLAZA CAJEROS, 66

Vichy Catalán

Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fama imaginarias.—Precio 0'75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 774.

Confitería y pastelería de José Campos

SUCESOR DE VIDAL Y GARCÍA

Calle del Pie de la Cruz, núm. 17 (vulgo Santa Teresa), Valencia

En este establecimiento encontrará el público un verdadero surtido, tanto en confitería como en pastelería, a precios sumamente económicos.—Tortas finas de aceite a 8 reales docena; Maza de manteca, a 9; idem de almendra, a 10.—Pastel de batata, a 4.—Dulce secho, escarabajo, mazapanes de Toledo.—Cascas y toda clase de turrones, a precios económicos.
NOTA.—Mantecados manchegos de Viena. Lujar y otras clases muy finas, a 75 céntimos libra. Calle del Pie de la Cruz, 17, (vulgo Santa Teresa), VALENCIA.

Aviso

El servicio vitícola contra la filoxera de la Excelentísima Diputación Provincial de Valencia, recuerda a los señores viticultores de la provincia la gran conveniencia que tiene para ellos proveerse de arriamientos americanos, barbados o injertos de los viveros provinciales, consultando con la dirección técnica, los problemas que en la reconstitución de sus viñedos se les presenten, teniendo siempre muy en cuenta que los consejos del comercio viverista en ocasiones, no suelen ser los más desinteresados.

LAS BARRACAS

Centinúan siempre con sus inmejorables algodones especiales para medias y otros géneros de punto.
Colores sólidos y negros indestructibles.
Almacén de puntillas y bordados de toda clase, de hules y artículos para el ramo de funeraria.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR
PRECIO FIJO Y ECONOMICO
DESCALZO Y VILLENA

DESCALZO Y VILLENA

Avisos de corporaciones

Sociedad de seguros mutuos contra incendios de edificios de Valencia.—Se convocó a los señores socios de la misma para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en la casa social, plaza de la Figuereta, núm. 1, el día 29 de los corrientes, a las diez de la mañana.
Asuntos a tratar en esta sesión: lectura de la Memoria reglamentaria, examen de cuentas, y renovación de cargos de la Directiva.
Valencia 14 diciembre 1909.—El Secretario, José A. Berrueto.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento de los portadores de Obligaciones especiales hipotecarias de la línea de Villalba a Segovia, que los descuentos que habrán de operarse a cada cupón del vencimiento de 1.º de Enero próximo, serán los que a continuación se expresan:

Por el 3'80 por 100 de utilidades...	0'330
Por el 1'00 por 1.000 de timbre de negociación...	0'246
TOTAL...	0'576

quedando así rectificado en este punto el anuncio publicado anteriormente.
Madrid 10 de Diciembre de 1909.—El Secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Atención

Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacenes, situado a la entrada del camino nuevo de Burjasot, 84. También hay un quina y caudera de vapor, para más detalles calle Muro Santos Ana, 19. 1.º de cuatro a cinco tardes.

Papelería BOTELLA

San Vicente, 141
Libros de 1.ª enseñanza, cartapacios, pizarras, libretos, carpetas, lápices, portapapeles, mas, reglas, etc.

SORDOS

Maravilloso invento con Real Privilegio, para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos a D. Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, calle de la Montera, n.º 21, 1.ª, Madrid, España.

Piano

Se vende uno de acreditada marca extranjera; cuerdas cruzadas.
Calle de Guillem de Castro, 59, duplicado, en tres cu.

Banco Hipotecario Español

Préstamos hipotecarios al contado o anual, amortizables a largo plazo de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.
Agente: BENITO ALTEZ, n.º 57, Valencia.

Regreso de tropas

Barcelona 19. A las doce y media fundó en este puerto el Alfonso XII, conduciendo a los batallones de cazadores que regresan de Melilla.

En el muelle se encontraban todas las autoridades sin distinción, el general Weyler, corporaciones, sociedades, en una palabra, cuanto de notable encierra Barcelona, y enorme gentío que hacía titánicos esfuerzos por aproximarse al muelle al sonar el vapor.

Se había levantado una artística tribuna, adornada con profusión de flores y colgaduras y banderas españolas y catalanas.

La ocupaban las damas de la aristocracia y la junta de señoritas encargada de entregar a los soldados los obsequios de Navidad.

Al dar fondo el trasatlántico, las banderas de música entonaron la marcha Real, los soldados desde la borda deban estentoreos vivas y miles de personas agitaban desde tierra sus pañuelos.

El desembarco se hizo lentamente y con gran orden. Los soldados llegan en perfecto estado de salud. Sólo dos han venido ligeramente enfermos.

A medida que desembarcaban iba recibiendo cada soldado un artístico paquete contenido en una botella de vino, pan, susucientos fiambres, pañuelos, tabaco y postres.

En la cubierta de cada caja se leía: «Bon Nadal». Los oficiales fueron obsequiados por las señoras con un espléndido lunch en la tribuna, al final del cual el general Weyler, que asistió al acto, pronunció un patriótico brindis, diciendo, entre otras cosas:

«Brindo por España y por su Ejército, siempre tan sufrido y siempre vencedor, a pesar de la escasez de elementos de que siempre dispone; por los reyes, por nuestra querida patria, a la cual siempre defendemos.»

Terminó dando vivas a España y al Ejército, que fueron unánimemente contestados. La presidenta de la comisión de señoritas brindó también por el general Weyler y por España en términos sentidos y elocuentes.

También levantó su copa el coronel Alonso de Medina, jefe de la expedición, brindando por el Ejército, que con su sangre generosa regó los campos del Riff, por España, que es nuestra patria, y por Cataluña, que es nuestra segunda patria.

Entre otros chispeantes párrafos, dijo: «Si en el Riff carecíamos del Champagne que ahora saboreamos, en cambio nos acordábamos este recuerdo redoblar nuestros esfuerzos en pro de la victoria.»

Terminó brindando por el rey, por España y por el Capitán general de Cataluña. El desfile resultó solemne, grandioso, como jamás visto. Las calles conducentes a los cuarteles aparecieron colgadas; desde sus balcones, lindas señoritas arrojaban flores y palomas y agitaban pañuelos, y en el arroyo, el público se mezclaba con los soldados abrazándose, vitoreando a España y al Ejército y originando conmovedoras escenas.

Los soldados, que llevaban en los cuchillos de sus Matiners ramos de laurel y de flores, arrojados por las señoritas, fraternizaban con los paisanos, desfilando con tal lentitud por la enorme aglomeración de gente, que tardaron más de hora y media en llegar desde el muelle a sus respectivos cuarteles.

Los vivos ensordecían el espacio, y tal fué el entusiasmo, que varios grupos cogieron en hombros al abandonado, llevándole así, triunfante, hasta el cuartel. El acto ha revestido una solemnidad jamás conocida. — Mencheta

LA MONTAÑA RUSA

Instalada en la Exposición Regional. Se vende por ausencia de los dueños. Darán razón: Llano del Remedio, 6, segundo.

Especialista en hernias o quebraduras. Tortosa é hijos.

Nada de bombos ni mentiras

Curación radical de todas las hernias (frenaturas) reducidas, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos. Aparatos especiales. Cuarenta y seis años de práctica. Para Tortosa é hijos no hay hernias incurables pues sólo un número muy reducido se encuentran en este caso.

Nada más inexacto que la creencia de que el vendaje no cura la hernia y sólo sirve para su confusión. Enfermos: Quien no se cura es porque no quiere; mis remedios están al alcance de todas las fortunas; rechazo los bruteros ordinarios, como asimismo los pomposamente anunciados de cintura elástica, por los graves perjuicios que ocasionan, y recomiendo el práctico y curativo, siempre unido a la mayor economía. Bajada San Francisco, 13, principal.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado una llave de plata, que se la entregue a la casa de la calle de San Francisco, número 13, principal.

Modista

Se ruega a quien se haya encontrado una blusa de seda, verde, con adornos de lino, que se la entregue a la casa de la calle de San Francisco, número 13, principal.

Subasta

de un molino en Paterna. Con intervención del corredor de número D. Carmelo Muñoz, habitante en plaza de San Francisco, número 13, principal.

Eduardo Ponce

Médico del Hospital Provincial. Cirujía General — Cirujía de niños. De 3 a 5.—ROTOS, 16.

TEATRO RUZAFÁ

Gran compañía de zarzuela cómicas. Función para mañana. BENEFICIO de la primera tiple dramática.

Concepción Huguet

El Método Górritz. Acto primero de MARINA. El club de las solteras. La Favorita. La Viejecita.

TEATROS

RUZAFÁ.—Hoy, como de costumbre en este teatro, se dará una gran función popular compuesta de cuatro actos, en los que figuran las aplaudidas zarzuelas Las gafas negras y Los barbaños, y los dos últimos estrenos La comisaria y El club de las solteras, que tan excelente éxito ha obtenido y que cada noche es más aplaudido y decorado espléndido y el lujoso vestuario.

Para mañana martes se anuncia también en este teatro el beneficio de la primera tiple dramática señorita Concha Huguet, que tantas simpatías ha sabido captarse en la corta temporada que actúa en Valencia. El programa es variado y selecto, pues además de figurar en él las aplaudidas zarzuelas El método Górritz y El club de las solteras, se representará el primer acto de la aplaudida zarzuela Marina, cantado por la beneficiada y los señores Marín, García y Castillo, reprisándose la aplaudida zarzuela cómica La Viejecita, desempeñada por las señoritas Huguet y Piquer y los Sres. León, Hidalgo, Marín, García, Tomás y Roverter.

En uno de los intermedios cantará la beneficiada, acompañada al piano, el aria de tiple «Oh, mio Fernando», de la ópera del maestro Donizetti La Favorita. Dada la duración del espectáculo, la función empezará a las ocho en punto.

APOLO.—Mañana se estrenará en este teatro el sainete, original de los hermanos Quintero, música del maestro Jiménez, titulado El patinillo, para la cual ha pintado un hermoso decorado Ricardo Alós.

OBRA DE ARTE

Lo es ciertamente, a la vez que riquísima y hermosa, la expuesta en el bazar «El Modelo», de la calle de la Paz, y que ayer tuvimos ocasión de contemplar. Los transeúntes agolpábanse ante el escaparate en que estaba colocada, admirando tan precioso trabajo y elogiando a sus autores.

Consiste la obra de referencia en un estandarte ó guión de terciopelo color granate bordado a mano y en oro fino en los talleres de la importante fábrica de ornamentos sagrados de D. Justo Barillo, situado, como el despecho de tan importante casa, en la calle al principio mencionada.

No es esta la vez primera que nos vemos obligados a ocuparnos de los primeros trabajos hechos en tan acreditada casa, y que espuestos al público han llamado justamente la atención, y muy particularmente de los inteligentes en la materia. Si el Sr. Barillo no tuviese tan bien cimentado su nombre, bastaría la presente obra para conseguirlo.

Hemos visto muchas insignias de este género, y confesamos no recordar ninguna que aventaje a la que nos ocupa, por su riqueza y por lo admirablemente ejecutada. Es un preciosísimo.

La forma del estandarte es muy bonita; sus líneas, sencillas pero elegantes. La composición del bordado no puede ser más caprichosa ni de más exquisito gusto artístico. En el centro del anverso y entre vaporesas y azules nubes, en las que aparece un grupo de serafines y un ángel arrodillado y en actitud de adorar, se destaca, puesto en pie, un cáliz de tamaño natural, bordado a gran realce y adornado con piedras preciosas.

Es admirable su ejecución; no pueden hacerse más primorosas filigranas. Más bien que por la aguja, manejada por delicada mano de mujer, parece haber sido hecho por uno de los más aventajados discípulos de Benvenuto Cellini.

Sobre el sagrado vaso y rodeada de un nimbo de luz está la Sagrada Forma. La imagen del Crucificado, que hay de relieve en la misma, como el ángel y serafines antes dichos, están tan magistralmente interpretados, que más que bordados en seda, parecen pintados al óleo por hábil artista; tal es la expresión de las caras, la verdad del color de las carnes y la propiedad y ejecución de ropaje. Es verdaderamente potente. Cuesta trabajo convencerse de que todo aquello son diminutos puntos de seda que en conjunto imitan a la perfección la realidad. Es una labor ésta propia de benedictino y de verdadero artista.

En la parte inferior se ve una artística ánfora, cuyas asas son caprichosas quimeras. De este vaso salen, entretejiéndose graciosamente con los adornos que cubren la mayor parte del terciopelo, rodeando el cáliz y el ánfora, formando con ellos el conjunto de la composición, y que, sea dicho de paso, son de irreprochable gusto, varias cañas de trigo con sus espigas, y ramos de vid con varios racimos, emblemas ambos de la Encarnación.

Imposible extendernos en más detalles, pues esto se hace demasiado extenso, pero sí hemos de mencionar, entre otras cosas, de las muchas y buenas que hay en esta insignia, dos cuernos de la abundancia, las flores y pasionarias colocadas en los mismos matizados, con tal propiedad, que parecen naturales; el Agnus Dei y el Corazón de Jesús, rodeado de una corona de espigas, colocados en los ángulos inferiores; el dosel que hay en la parte superior

y que es verdadera lástima que cubra algo del bordado del estandarte y el reverso del mismo también bordado en oro.

Está destinado a una de las Catedrales de Méjico. Causa sentimiento que joya tan preciosa salga de España, pero bueno es que en el extranjero vaya conociéndose el grado de perfección que ha alcanzado esta industria, y muy particularmente en la casa del Sr. Barillo, lo cual ha de proporcionar honra y provecho a nuestros artistas.

El estandarte que acabamos de reseñar, con el que la misma casa terminó recientemente para la Asociación de las Hijas de María de Azcoitia, y que el Sr. Barillo expuso en su vitrina de la Exposición, son dos obras que dan fama a una casa cualquiera. Ambos en una Exposición obtendrían seguramente la mayor y más preciada recompensa.

No hemos de terminar estas líneas sin enviar nuestra más cordial enhorabuena al Sr. Barillo, que las recibirá seguramente, y muy merecidas, de cuantos han tenido ocasión de ver su última obra. Animo, pues, y a realizar otra. Nuestro aplauso no ha de faltarle, porque su meritorio trabajo honra a nuestra querida patria.

Nuestros comercios

Centro de novedades en camisería y corbatería. La Luna, San Vicente, 35, chafán de la plaza de la Peleta. Cada día se instalan en nuestra ciudad los comercios con mayor gusto artístico. De aquí que no podamos sustraernos las más de las veces a rendir tributo de admiración y justicia a los que más se distinguen.

En lugar preeminente pasamos a describir el nuevo centro de novedades en camisería y corbatería que ha instalado nuestro querido amigo D. Luis Tintero, dueño a la par de la camisería de la Purísima, de la calle de San Fernando.

En la instalación de su nuevo comercio, denominado La Luna, el Sr. Tintero no ha omitido gasto alguno para hacer el establecimiento más elegante de su ramo, surtiéndole al propio tiempo de las creaciones más chic de la moda, tanto en los artículos más económicos como en los de mayor fantasía, los que vende a precios muy reducidos.

En sus escaparates vimos las más bonitas y elegantes colecciones en corbatas, camisas, calzoncillos, géneros de punto, con bastantes géneros y artículos de fantasía para regalos.

Como hemos dicho, este comercio ha sido decorado de manera tan exquisita y dotado de tan gran gusto en las combinaciones de luz aplicadas al interior de la tienda como a su fachada, que ha merecido grandes elogios y la admiración del público, felicitándole nosotros por el acierto que ha tenido en su instalación. De todas veras deseamos al amigo Tintero muchas prosperidades en su nuevo establecimiento, ya que está emplazado en el corazón de nuestra ciudad.

Descubrimiento Precioso

Se trata de los polvos Louis Legras, aquel maravilloso remedio que obtuvo un premio único en la Exp. Univ. de París 1900. Calman en 45 segundos los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, la tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente al enfermo. Depósito—García Zanonero, 121, San Vicente, Valencia, 3 pesetas caja.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono. Madrid 20, 14-30. «La Mancheta».

Este periódico insiste en asegurar que en el último Consejo de ministros defendió un ministro la necesidad de proveer la presidencia del Tribunal Supremo antes de realizar ninguna combinación de cargos en aquel alto cuerpo y que el Sr. Moret asintió a los razonamientos del indicado ministro.

El Imp. p. b.

Sustituye el artículo de fondo por un estudio sobre el crédito mobiliario agrícola. «El Liberal».

En su artículo de entrada examina la situación actual de la política extranjera, señalando las modificaciones que van apareciendo política y moralmente en la situación de Europa.

Dice que la aproximación cordial de Rusia y de Italia asesta rudo golpe a la triple alianza, que queda virtualmente deshecha. Añade que el Papa, disgustado por el acuerdo entre el czar y el rey de Italia, ayuda ahora a Alemania, en la germanización de Alsacia y Lorena.

«El Pese».

En su artículo de entrada dice que la fortuna acompaña al gobierno de Moret a quien nadie osará negar el sumo don de la paz en Cataluña y en África, conseguida aplicando el bálsamo de la piedad a las heridas que abrió el fanatismo y el odio.

Después añade: «Pero el Gobierno debe aprovechar estas horas de fortuna para afirmar su personalidad y acentuar su liberalismo, desvaneciéndolo, mediante la amnistía, las nubes que vuelven a formarse en el horizonte europeo, de lo cual son aviso los últimos mítines de París y Bruselas, si no esa nube y la contramira que cuidan los conservadores le amargarán el poder.»

Bubinas

Bilbao.—Se sabe de otra fábrica que ofrece armas a las comunidades religiosas, ofrecimiento que se hace por medio de una circular que firma el librero de Durango Florentino Elosa, intimo de los jesuitas que se reúnen en la librería de dicho Sr. Elosa.

La circular recomienda tres marcas de pistolas, revólvers y carabinas, y ensalza los efectos mortíferos de dichas armas a largas distancias.

F. Hecimiento

San Sebastián.—Ha fallecido el general de brigada D. Salvador Calvel Rivas.

Recibimiento de tropas

Valencia 19.—Se prepara grandioso recibimiento al regimiento de la Constitución, que estuvo en Barcelona durante los sucesos de la semana trágica.

De Portugal

Lisboa.—El jefe del gobierno, Wenceslao Lima, funda la dimisión del ministerio en el carácter independiente que tenía éste y en la influencia sobre los partidos para calmar la agitación que había en Portugal, pero dada la creciente hostilidad de las fracciones de la Cámara, le es imposible continuar.

De Italia

Roma.—Ha comenzado en la Cámara de los diputados la discusión de los proyectos del Gobierno que espuso ayer el presidente del Consejo de ministros, Sonnino. Las minorías censuraron duramente la formación del nuevo Gobierno, su programa y las condiciones de algunos ministros.

Esto no obstante, acordaron concederle una corta tregua, aplazando la actitud definitiva hasta que se juzgue a los nuevos ministros por su labor. Mañana contestará Sonnino a todos los discursos pronunciados por los diputados de oposición.

Manifestación tumultuosa

París.—Los obreros y dependientes de comercio removieron ayer una manifestación tumultuosa por haberse infringido la ley de Descanso dominical. Hubo colisiones con la policía y fueron detenidos 30 manifestantes. Por la noche se repitieron los tumultos contra varios almacenes. Se hicieron nuevas detenciones y resultaron heridos algunos agentes.

El aviador Bieriot

Viena.—El aviador Bieriot, no curado aún de las heridas que sufrió en Constantinopla, ha vuelto a herirse en la espalda. Se le trasladó a un sanatorio, y los médicos que le asisten han declarado que hay necesidad de aplicar al enfermo la radiografía para apreciar en su justo valor el carácter de las lesiones.

Explosión

Caserta.—En una fábrica clandestina de explosivos estallaron las sustancias almacenadas, resultando cinco muertos y tres heridos. Crimen pasional. Bruselas.—En la calle de Zender, un hombre llamado Jorge Pirón, de 29 años de edad, disparó tres tiros sobre su amante Emma Mayer, que pretendía abandonarle. Luego Pirón se desahizó el cráneo de un balazo. Emma resultó ileso milagrosamente.

Cadáver desaparecido

Nimes.—Una preciosa muchacha de 19 años, llamada Angelina Laerente, falleció el día 20 de octubre de 1903. Ayer murió la madre de Angelina y al ir a enterrarla en la misma fosa, se vio con asombro que había desaparecido el cadáver de la joven. Han resultado inútiles cuantas gestiones se han hecho para hallar el paradero de los restos de Angelina. La indignación del vecindario es grande. Madrid 20, 16-18.

De Fomento

Mañana publicará el ministro de Fomento una real orden concediendo un crédito de 11 000 pesetas para la extinción de las plagas de la langosta y del poll-roig en algunas provincias. El director general de Agricultura ha telegrafado al ministro de Fomento desde Valencia, anunciándole que ha conferenciado con los jefes provinciales de Fomento de esa capital y de Castellón, encargándoles el más exacto cumplimiento de la legislación sobre plagas del campo, en la parte referente a recaudación de impuestos.

Se ha recibido un telegrama oficial anunciando haberse incendiado la estación de Montjurado. En Venta de Baños descarrilaron cuatro vagones de mercancías en la línea de Plasencia a Astorga. Ha quedado restablecida la comunicación por el puente Escuela en la línea de Almería. Una comisión del Círculo Mercantil, acompañada de los diputados por Madrid, ha visitado al Sr. Gasset para pedirle active la realización del proyecto de canalización del Manzanares.

De Instrucción

El Sr. Barroso ha puesto a la firma del rey un decreto disponiendo la creación del Patronato de sordo-mudos y ciegos anormales. Ha dispuesto el ministro que las oposiciones para la posesión de escuelas no se limite al número de vacantes, sino a mayor número, con el fin de evitar las interinidades, que irían cubriendo los aprobados. Estos tendrán obligación de asistir a los cursillos en las Normales, si residen en capitales de provincia, y a dos meses de práctica en las escuelas rurales si en los mencionados pueblos viven.

Por último, ha acordado el Sr. Barroso a las Juntas provinciales de Instrucción para cubrir interinamente las escuelas vacantes. Madrid 20, 17-15.

A Valencia

Esta noche saldrá para Valencia el señor marqués del Turia. El ministro de Gracia y Justicia ha despachado hoy con el rey, poniendo a la firma los siguientes decretos: Nombrando magistrado de la Audiencia de Cáceres a D. Félix Alvarez. De la de Albacete a D. Luis Ibagena. De la de Zamora a D. Juan Bautista Ripoll. De la de Huelva a D. Juan Quintana. Nombrando canónigo de la Catedral de Oribuella a D. J. Antonio Díaz Guerra. Maestro de escuela de la de Tarragona a D. Hermenegildo Malo. Penitenciario de la d. Ciudad-Real a D. Fermín Grasi.

Cemiterios

Esta tarde a última hora visitarán al señor Moret varias comisiones. Entre ellas figura una de Jerez para hablarle del asunto del Monte de Piedad y otra de fabricantes.

En el Pueblo Nuevo

Una escalera con la habitación del piso alto que es parte del edificio que además consta de planta baja con corral, propia de D. Antonio González, calle de San José, número 106, manzana 30. La titulación y pliego de condiciones están en poder del indicado notario y el referido corredor dará más detalles.

Huéspedes

Una casa particular para tratar como en familia, se desea un caballero o dos, ó matrimonio. Razón: Félix Piscoy, 12, 7, 2.ª derecha.

Gran casa de viajeros

La casa particular se está una habitación bien amueblada, para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. Razón: Bonaire, número 19, 2.ª derecha.

Una viuda, de altura, de 22 años, lecho de un mes, desea criar en casa de los padres; una labradora y otra de Valencia para criar en sus casas, las tres con buenas informes. Razón: calle de Valencia, número 18, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

ALFOMBRAS

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. María y Espinosa, calle de Calatrava, 1, 2.ª planta, donde encontrará de todos colores y estilos, a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, 1, 2.ª.

Millán Astray

El Sr. Moret nos ha dicho que el nombramiento del Sr. Millán Astray para la Jefatura superior de la policía de Barcelona no se hará por decreto, puesto que marcha en comisión. Tampoco se hará en esa forma el nombramiento del que cubrirá su vacante en Madrid, que será el secretario de la Comisión.

La infanta doña Isabel

El rey, después de despachar hoy con los ministros, se ha trasladado con el señor conde de Serrallo al palacio de la infanta doña Isabel, con objeto de cumplimentarla con motivo de ser hoy su cumpleaños. También han cumplimentado a S. A. los ministros.

Audiencias

El rey ha recibido hoy en audiencia a los generales Sres. Loas, Fernández Lapuente y Medina y al coronel Sr. Almirante. La reina doña Victoria ha recibido también en audiencia a la señora marquesa de Pozo Rubio (viuda de Villaverde).

Ingenuos navales

El Sr. Concas ha conferenciado hoy con una comisión de ingenieros navales para convenir las bases para la reorganización y apertura de la escuela. La causa de Macías. Parece confirmarse que la sentencia dictada contra el Sr. Macías ha pasado al Consejo Supremo de Guerra y Marine por desentimiento del fiscal con el auditor.

Co-fidencia

El Sr. González Besada ha conferenciado hoy con el Sr. Gasset. Getzación. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 86'60. Las obligaciones del empréstito a 100'95. Los francos a 6'70. Las libras a 26'93.

De León

En «La Papelera Leonesa» explotó una caldera. La detonación produjo enorme alarma en el vecindario y en los transeúntes. Se presentó el juzgado de guardia y comenzó a instruir diligencias. Resultaron un muerto y tres heridos. Al comenzar los trabajos de salvamento, un obrero se subió al terrado y se agarró a un cable eléctrico, muriendo carbonizado. Desconócense las causas del accidente y la cuantía de los daños.

Hacia la conciliación

El Sr. Gasset nos ha dicho que en la conferencia que ha tenido hoy con el Sr. González Besada, han hablado de la necesidad de fomentar la agricultura y obras públicas para evitar la emigración. El ministro se ha mostrado complacido de esta entrevista, pues demuestra que va cesando la implacable hostilidad entre conservadores y liberales.

De H. ciencia

El Sr. Alvarado nos ha dicho que es inexacto que se ocupe ni piense ocuparse en el arreglo de la Deuda del 4 por 100. Respecto a las medidas para favorecer la exportación de algodón manufacturado, ve difícil la solución sin el concurso de las Cortes.

Noticias de Barcelona

Barcelona 20, 16-50. Llegada de tropas. Han llegado los vapores trasatlánticos Rabat y Cataluña. El primero conduce a bordo una compañía del batallón cazadores de Reus y parte de la brigada sanitaria. El Cataluña ha trasladado el batallón de cazadores de Mérida y la sección de ametralladoras. Han sido recibidos los repariados por el gobernador militar y otras autoridades.

Una comisión de la Junta de damas les entregó un paquete, como a los soldados llegados ayer, conteniendo los agnaldos. Consiste dicho paquete en tabaco, turron, una botella de vino, pañuelos y objetos análogos. La oficialidad fué obsequiada, como ayer, con un esquisito lunch.

Consejo de guerra

En la cárcel vieja se ha celebrado un Consejo de guerra para fallar la sumaria instruida a Benito Castellví, acusado de rebelión. El fiscal ha solicitado se imponga al procesado la pena de reclusión perpetua. La defensa ha abogado por la absolución.

Manifiesto

El presidente del Círculo Carlista ha dicho que el día de Reyes publicará don Jaime de Borbón un Manifiesto.

TEATRO PRINCIPAL

BALAGUER-LARRA

Mañana martes. 9.ª Blanca de Moda. EL FLECHAZO. LA DUCHA ENTRE DOCTORES. A las 8'45.

Ha llegado ya

el SUERO ROUX última elaboración. Exijase la fecha puesta en cada frasco; sin ella no hay garantía de eficacia. Farmacia de San José, Paz, 7.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9.

ALFOMBRAS

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. María y Espinosa, calle de Calatrava, 1, 2.ª planta, donde encontrará de todos colores y estilos, a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, 1, 2.ª.

ALFOMBRAS

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. María y Espinosa, calle de Calatrava, 1, 2.ª planta, donde encontrará de todos colores y estilos, a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, 1, 2.ª.

ALFOMBRAS

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. María y Espinosa, calle de Calatrava, 1, 2.ª planta, donde encontrará de todos colores y estilos, a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, 1, 2.ª.

